

放課後キッズクラブ

見学レポート



今回は榎が丘小学校にある「放課後キッズクラブ」を見学してきました！

子どもが小学校に入学して、共働き世帯が直面することになる『小1の壁』という言葉はよく聞けれど、見学に行った私は0才児ママのため分からないことだらけ...学童とは違うの？誰でも入れるの？何時まで預けられるの？？気になることを質問してきました！

★そもそも...「放課後キッズクラブ」とは？

小学生の放課後の居場所として、横浜市には大きく分けると放課後キッズクラブ」と「放課後児童クラブ」の2つがあります。「放課後キッズクラブ」は横浜市の小学校に設置されており、遊びの場と生活の場を兼ね備え、安全で快適な放課後の居場所を児童に提供するために実施されています。「放課後児童クラブ」は一軒家や集合住宅などの民間施設にあります。就労などにより、昼間や放課後の時間帯に保護者がいない児童を対象に、遊びと生活の場を提供するために実施されています。開所時間や利用料などがクラブによって異なります。どちらも子どもたちが安心して過ごせる大切な居場所です。



★誰でも入れるの？何時まで？利用料金は？

| 区分 | わくわく | すくすく(ゆうやけ) | すくすく(ほしぞら) |
|-------|---------------------|----------------------------------|----------------------------------|
| 利用目的 | 遊びの場 | 遊びの場 及び 生活の場 | |
| 登録条件 | なし | 留守家庭児童等であること(就労証明などが必要)※1 | |
| 利用時間 | 平日 放課後～16時 土曜 なし | 平日 放課後～17時 土曜 8時～17時 | 平日 放課後～19時 土曜 8時～17時 |
| 利用料※2 | 無料+おやつ代※3 | 2,000円/月+おやつ代 (7.8月は2,500円/月) | 5,000円/月+おやつ代 (7.8月は2,500円/月) |

※1 お勤めの方は「就労(予定)証明書」自営業の方は「自営業従事者等申告書」が必要。その他のケースや詳細は入会のしおりをご確認ください。

※2 利用料に加え、保険制度負担金がかかります。

※3 区分1の児童が、臨時で午後4時以降も利用することも可能です(スポット利用)。同じくゆうやけ【A】の児童が午後5時以降も利用することも可能です。どちらも事前申し込みとスポット利用料金や延長料金が必要です。

その他詳しくは横浜市のHPをご確認ください。https://www.city.yokohama.lg.jp/aoba/kurashi/kosodate_kyoiku/hokago/kidsclub.html

働く親御さんにとって、長期休みの間子供はどうするの?という悩みも多いはず。

けど放課後キッズクラブはなんと日曜祝日以外は毎日開いているのだそうです。有難い...!

※長期休み中の利用方法や時間は各キッズクラブで異なりますので、詳しくは各施設へお問い合わせください。

★1日の流れを紹介

普通の日の流れ 例:すくすく(ゆうやけ)



学校がお休みの日の流れ 例:すくすく(ゆうやけ)



★お迎えにきた親御さんへインタビュー

こちらを選んだ理由として皆さん挙げていたのは「学校併設であること」やはり学校が終わってそのままお友達と過ごせる場所という点があるようです。

また、今年の4月から入学予定の親御さんは、週2日は他の英語を教えてくれる学童保育を利用し、その他の日はキッズクラブを利用する予定、と話してくれました。

キッズクラブから帰ってきた子供たちは「今日はこんなことをしたよ!」と楽しそうに話してくれるそうです。少し早くお迎えに行くと「えー!今いいところだったのにー」と言われることもあるんだとか。よっぽど楽しい場所なんですね。

★何をして過ごしているの？



取材当日はあいにくの雨でしたが、室内でも遊べるものがたくさん！ 工作やけん玉遊び、ドミノを積み上げていたり、宿題をする子や読書する子、みんな思い思いに過ごしていました。



ストローをつかった「のぼりだこ」で遊ぶ子どもたち。



キッズクラブで流行っている遊びを尋ねると、今はけん玉ブームとのこと。他にもコマ回しやお手玉なども人気だそう。シブい！ 得意な子がけん玉やコマ回しの腕前を披露してくれました！



おやつにはみんなで手を合わせて「いただきます！」
アレルギーなどにも配慮しておやつ選びをされているそうです。安心ですね。



普段は工作をしたり宿題をしたり、自由に過ごしていますが、楽しいイベントもたくさん！こどもたちに楽しかったイベントを聞くと、一番人気は夏祭りでした。



他にも福祉保険センターの方が来て、手洗いチェッカー体験会をしてくれるなどのイベントも。今の時期、手洗いの大切さを伝えてくれるのは、とても有難いですね。

榎が丘小学校のキッズクラブでは土曜日にそろばんと習字を開催しているそうです。通っているという3年生の女の子が「かなり字がうまくなった」「そろばんは小数点が難しい」と話してくれました。